

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2022.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Firmaron la UAEM y Coparmex en Morelos convenios de colaboración

## **Estatal:**

Covid-19 en Morelos: Se registran 309 nuevos casos sin defunciones

## **Nacional:**

Inflación y pobreza incrementan abandono escolar en Puebla: Upaep

## **Internacional:**

Pensar mucho sí cansa, según esta investigación

## La UAEM en la prensa:

### *Firmaron la UAEM y Coparmex en Morelos convenios de colaboración*

Con el objetivo de fortalecer la vinculación y trabajar en proyectos de colaboración en beneficio de los estudiantes y del sector productivo de Morelos y el país, esta tarde la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Morelos, firmaron un convenio general y un convenio específico de colaboración. Dicho acto se llevó a cabo en la sala de juntas de la rectoría, encabezado por el rector Gustavo Urquiza Beltrán, quien mencionó que el propósito de este acuerdo es establecer las bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a la superación académica, la formación y capacitación profesional, el desarrollo de la ciencia y la tecnología y la divulgación del conocimiento en todas aquellas áreas de coincidencia, finalidades e intereses institucionales. Urquiza Beltrán, explicó que es necesario que los empresarios, el gobierno y la academia, trabajen de manera conjunta para atender las demandas de la sociedad actual, y refirió que con estos convenios, se busca que la institución transfiera el conocimiento que genera y obtenga un beneficio económico. (...)

**El Regional del Sur**, p.6, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/firmaron-la-uaem-y-coparmex-en-morelos-convenios-de-colaboracion>

**Lo de Hoy Morelos**, p.4, (Dulce Maya).

### *Falta el adenium para que edificio 1 de la UAEM se entregado*

Un “adenium” es lo que falta para que el edificio uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sea entregado administrativamente a la propia universidad tras haber sido reconstruido, confirmó el rector Gustavo Urquiza Beltrán, pues se están haciendo modificaciones al contrato que tiene que ver con fechas de entrega, y costos de la obra. A unos días de que la universidad regrese a clases presenciales este 15 de agosto, sigue pendiente de recibir el inmueble que alberga a la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo, y que resultó severamente dañado por el sismo de septiembre de 2017. En este convergen más de 3 mil personas, entre estudiantes y trabajadores que aunque ya ocupan el edificio, administrativamente sigue bajo resguardo de la empresa constructora. “Ya se revisó, lo que me comentan por parte del Instituto de Infraestructura Educativa (INEIEM), y la empresa constructora es que estaban gestionando un adenium para que quede todo transparente, e inmediatamente se le pague a la constructora, es cuestión de días lo que me dijo el gobierno estatal, y quedaría todo ya de manera regular”. En este inmueble el gobierno federal destinó más de 400 millones de pesos del Fondo Nacional de Desastres, ahora extinto, y había quedado pendiente por pagar a la empresa más de 55 millones de pesos, ocasionando que no fuera entregado hasta ahora.

**El Sol de Cuernavaca**, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/falta-el-adenium-para-que-edificio-1-de-la-uaem-se-entregado-8727001.html>

### *Ofrecerá la UAEM talleres infantiles*

Del 14 al 29 de agosto, la UAEM ofrecerá el taller infantil “Mundo Universitario” en el que se desarrollarán temas de cada una de las especialidades que se imparten en las Facultades de Arquitectura, Ciencias biológicas, Ciencias Agropecuarias y la Escuela de Turismo. De acuerdo con la convocatoria, el taller es dirigido a niños de cuatro a siete años y de ocho a doce años, divididos en dos grupos con cupo limitado. Las actividades se desarrollarán en el edificio Uno del campus Chamilpa de la UAEM y en el campo experimental, a un costado del Centro Médico Universitario. (...)

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211408-ofrecera-la-uaem-talleres-infantiles.html>

### *Van Venaditos por la última semana*

Los integrantes del curso de verano Venaditos 2022 que promueve la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), están por cerrar sus actividades deportivas, recreativas y culturales que se han desarrollado en el receso del ciclo escolar mismas que han sido de gran utilidad para fortalecer su desarrollo motriz y emocional de los menores. Al respecto la dirección de deportes de la máxima casa de estudios, señaló que la actividad ha estado dirigida a los niños de 5 a 16 años de edad, que forman parte de la comunidad universitaria, para que pasen un momento de diversión con las diferentes actividades deportivas, recreativas y de aventuras. Los niños han podido llevar a cabo actividades deportivas como fútbol, basquetbol, voleibol, karate, kickboxing, judo, bádminton, tenis de mesa, crossfit y tochito, actividades recreativas como: cine club, manualidades, cantos y juegos didácticos. (...)

**Lo de Hoy Morelos**, p.21, (Mitza Pérez),

<https://morelos.lodehoy.com.mx/en-juego/2022/08/11/20776/van-venaditos-por-la-ultima-semana>

### *Exposición Inmersiones*

En la galería del espacio cultural La Bigotona, en Plaza Moctezuma podemos encontrar la exposición Inmersiones de la artista plástica Valeria López. Una muestra que la artista nos sumerge en un mundo abstracto lleno de diversas emociones y sensaciones. Valeria López estuvo presente en distintas actividades con exposiciones colectivas e individuales, de ser becaria del FONCA, de estar seleccionada en el Concurso Nacional de Arte Joven y tener apoyos, el concepto de inmersiones tiene varios sentidos. Añadió, uno de estos sentidos, es que la pintura se queda como en reposo un tiempo, y me dirijo más a la actividad académica y de investigación. Cursó la Maestría en Humanidades y lleva 10 años dando clases en la Facultad de Artes de la UAEM, especialmente de Dibujo y Teoría, gestión y curaduría. La exposición "Inmersiones" estará abierta durante un mes y podrá visitarse en el horario de La Bigotona, de lunes a sábado de 10:00 a 20:00 horas.

**Lo de Hoy Morelos**, p.14, (Jesús Sedano).

### *Hoy inaugurarán mural en honor a Viridiana tras 10 años de extravío*

Este viernes 12 de agosto, cuando se cumpla una década de la desaparición de Viridiana Martínez, integrantes del Colectivo "Regresando a Casa Morelos A.C" develarán el mural plasmado en las instalaciones de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM), confirmó en entrevista Juan Pablo Muciño. Interrogado sobre el extravío de Viridiana, el integrante del colectivo, subrayó que hasta el momento no se sabe nada de la joven estudiante de la mencionada facultad, tomando en cuenta que la carpeta de investigación no avanza, pese a la insistencia ante la Fiscalía del Estado (FGE). Al mismo tiempo, Juan Pablo Muciño estableció que será este mismo viernes por la tarde cuando Angélica Rodríguez, madre de Viridiana Martínez, llevará a cabo la lectura de un pronunciamiento y un acto en el altar a víctimas del Palacio de Gobierno en el Centro de Cuernavaca. Es importante mencionar que desde la mitad de la presente semana, integrantes del colectivo se dieron cita en las instalaciones del Campus Norte en Chamilpa para comenzar con el trabajo de embellecimiento.

**Lo de Hoy Morelos**, p.6, (Sin firma).

## **Estatal:**

### *Covid-19 en Morelos: Se registran 309 nuevos casos sin defunciones*

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 342 mil 271 personas, de las cuales se han confirmado 84 mil 368 con coronavirus Covid-19; mil 117 están activas y se han registrado 5 mil 316 defunciones. Los nuevos pacientes son 309 personas de esta cifra, 196 son mujeres de Atlatlahucan, Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Mazatepec, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Tepalcingo, Tepoztlán, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Totolapan, Xochitepec, Xoxocotla, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, Zacualpan de Amilpas, alcaldía Gustavo A. Madero de la Ciudad de México y Almoloya de Alquisiras en Estado de México; de las cuales 184 se encuentran en resguardo domiciliario, 4 hospitalizadas graves y 8 como no graves. También, 113 hombres de Amacuzac, Atlatlahucan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Miacatlán, Ocuilco, Temixco, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Yautepec, Yecapixtla, Nezahualcóyotl y Coacalco del Estado de México; de los cuales 109 están en aislamiento domiciliario, 2 hospitalizados como casos graves y 2 como no graves. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 84 mil 368 casos confirmados, 87 por ciento están recuperados, 7 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-s-registran-309-nuevos-casos-sin-defunciones/>

**La Unión de Morelos**, (Tlalli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/211404-en-morelos-84-368-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-316-decesos.html>

## **Nacional:**

### *Inflación y pobreza incrementan abandono escolar en Puebla: Upaep*

La inflación que se colocó en 7.11 por ciento en el mes de julio de este año y el aumento de la pobreza laboral en la que se encuentra casi la mitad de la población en el estado de Puebla, 49.2 por ciento, impactan de manera directa en el crecimiento de la brecha educativa y en las posibilidades de abandono escolar. De acuerdo con análisis "Retos para el modelo educativo en este inicio de clases", realizado por Rodolfo Cruz Vadillo, investigador de la Facultad de Educación de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), ante un aumento de precios y una reducción del poder adquisitivo, los estudiantes dejan de salir de sus comunidades para ir al bachillerato o a la universidad. El investigador de la universidad poblana explicó que la

pandemia de covid-19 demostró que las carencias en una familia fueron factor para que un estudiante ya no pudiera continuar sus estudios en la modalidad en línea.

**Milenio**, (Jaime Zambrano),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/inflacion-pobreza-laboral-incrementan-abandono-escolar-puebla>

*México registra más de 13 mil nuevos casos Covid-19 y 71 muertes en últimas 24 horas*

México registra este jueves 13 mil 313 nuevos casos de covid-19, con lo que la cifra total de contagios se eleva a 6 millones 903 mil 862, de acuerdo con el Informe Técnico Diario Covid-19, que presenta la Secretaría de Salud este 11 de agosto. En lo que respecta a muertes a causa del virus, en las últimas 24 horas nuestro país contabiliza 71 defunciones más, con lo que el número total de decesos llega a 328 mil 596. En el mismo reporte se detalla que hasta este día los casos activos, aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, se contabilizan en 86 mil 62, con una tasa de incidencia de 66.1 por 100 mil habitantes (Del 29 de julio al 11 de agosto del 2022). Las 10 entidades que acumulan el mayor número de contagios son Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predominio del 62% en hombres, con una mediana de edad en los decesos de 64 años.

**Excélsior**, (JC Ponce),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-registra-mas-de-13-mil-nuevos-casos-covid-y-71-muertes-en-24-horas/1532617>

**El Economista**, (Redacción),

<https://www.economista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-11-de-agosto-de-2022-20220811-0097.html>

## Internacional:

*Pensar mucho sí cansa, según esta investigación*

Investigadores han descubierto que el uso excesivo de la materia gris puede provocar fatiga mental, lo que dificulta la toma de decisiones. Los científicos analizaron la composición química de los cerebros de dos grupos de personas en el transcurso de una jornada laboral. A un grupo se le dieron tareas fáciles, mientras que al otro se le dijo que llevara a cabo versiones más exigentes de las mismas tareas cognitivas. Los signos de fatiga, como la reducción de la dilatación de las pupilas, se registraron sólo en el grupo que realizaba tareas más complejas. Usando espectroscopía de resonancia magnética, investigadores del Hospital Universitario Pitie-Salpetriere en París, descubrieron que el trabajo cognitivo de alta demanda condujo a una acumulación de glutamato, una sustancia química que las células nerviosas usan para transmitir señales a otras células, en el área de la corteza prefrontal del cerebro. Pensar en exceso hace que otras actividades de la corteza prefrontal, como la planificación y la toma de decisiones, sean más difíciles. Mathias Pessiglione, uno de los autores del estudio, dijo que las teorías anteriores sugerían que la fatiga era una ilusión inventada por el cerebro para hacernos dejar lo que estábamos haciendo y dedicarnos a una actividad más gratificante. "Nuestros hallazgos muestran que el trabajo cognitivo da como resultado una verdadera alteración funcional, la acumulación de sustancias nocivas, por lo que la fatiga sería una señal que nos hace dejar de trabajar.

**El Financiero**, (Bloomberg/Alex Millson),

<https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/08/11/la-ciencia-te-respalda-pensar-mucho-si-cansa-segun-esta-investigacion/>

**La Crónica de Hoy**, (EFE en Washington)

<https://www.cronica.com.mx/academia/cientificos-hallan-razon-esfuerzo-mental-agota-fisicamente.html>